

応援します! 生きる力 正します! 税の使い方

国分寺市議会議員 無所属

みながわ

皆川りうこ



議会報告

31
号

2010年11月発行

発行：皆川りうこの会 "Let's" 国分寺市東恋ヶ窪6-7-31

異例の事態!!

一週間会期延長

21年度の決算は不認定

三度目の暫定予算

今議会では、10月以降半年分の予算が提案、撤回、追加議案と続いた後、市長から「課題整理が必要」とのことでの採決に至らず三度目の暫定予算となりました。会期も一週間延長と異例の事態でした。

早期整備が求められるJR国分寺駅北口→



予算審査等において、駅再開発問題、協働事業などの質議について課題が残され、暫定予算提案に至り、会期も延長せざるを得ませんでした。

暫定予算は、翌日からの市民生活に支障を来たすことないよう賛成しました。討論の中で皆川りうこは、「組織のトップである市長の明確な指示で市政運営されるべきですが、答弁での府内不一致など組織内に不協和音が見受けられました。このような事態は、職員との信頼関係の欠如を招き市民にとっても不幸なことです。市長においてはし

っかりこの事態を受け止め猛省を」との指摘をしました。

決算審査では、①土地（旧光保育園）の不透明な貸し出しと建物の耐震工事の関係書類が非公開②協働事業での支出根拠が基準に即してない③国分寺駅北口再開発事業認可以前に、東京都等から事業の成否に関わる財政面で懸念する指摘がある重要な協議録が判明し、市長選直前に事業認可に至ったことへの疑問、疑念。これらの件に関して多くの質疑がなされ、決算認定は賛成者少数により不認定となりました。

可能な限りの情報公開と 正直な説明を

年度当初より課題となっている国分寺駅北口再開発事業は、巨額の財政を伴うもので、市民への説明責任が問われます。可能な限りの情報公開と正直な説明が欠かせません。しかし、市長や市側は今議会でも議会からの指摘、疑問に対して応えきれず市施行として責任ある提案とは言い難いものでした。今後の事業の行く末に不安材料と課題が残されたままでした。

駐輪場増設は経費のムダ

国分寺駅周辺では、再開発事業が成立するまでの間、代替用地を駐輪場とし

て活用し市民への便益を図ってきました。しかし、担当委員会などに事前報告もなく6月に突然閉鎖。今議会に別の駐輪場の増設案が示されたのです。利用できる場所や機材があるので、わざわざ経費をかけて増設するとは？ 市側からも合理的な説明がなされませんでした。再開発事業の延伸が決まったことから、「従来通り利用すべき」との指摘を受け継続利用となりましたが、計画性のない場当たり的な対応といえます。

→2段ラックの駐輪場では、自転車を持ち上げなくてはならず力が必要です。利用者の視点に立った機材を設置すべきと指摘しました。



9月定例議会一般質問より

※一部抜粋

行政改革、業務改善について

その① 新たな市民サービスの提供を

業務の改革、改善に努め市民サービスの向上、時代に即応したサービスの提供をすべきです。市では、特別強化月間として、職員からの業務改善提案を募集したところ、66件寄せられたとのこと。

皆川りうこ 今回は前回6月議会に引き続き
①年度ごとテーマを定めて募集せよ。
②職員からの提案内容をHPに掲載せよ。
の2点を提案しました。

政策部長の答弁 提案できる環境整備していく。
HP掲載は積極的に対応したい。

..... (二面に続く)

【一般質問】(一面よりつづき)

行政改革、業務改善について

その② 施設の有効利用を
ごみ処理券等の販売拡大を

皆川りうこ 粗大ごみ処理券、事業系ごみ袋の販売を国分寺駅北口、光サービスセンターにて取り扱えるように。地域性を考慮し、内藤、北町地域センターにおいても実施の検討を。

環境部長の答弁 市民の利便性のためにも進めたい。

市民生活部長の答弁 大事な視点だが、地域センターについては課題整理が必要だ。



国分寺市個人情報保護条例

条例の目的には
「個人の尊厳を確保することが必要…」とある

皆川りうこ イベント、講演会などでの撮影の際、主催者側においては、個人がわからないように配慮すべき。ガイドラインの作成を。

政策部長の答弁 個人情報に関する研修は行っている。周知徹底したい。

皆川りうこ DVに関わる問題に関して、窓口業務、担当部内、課内においても相談自体が周囲に漏れることのないように配慮せよ。

市民生活部長の答弁 そのような対応に努めている。

皆川りうこ 市役所から市民の個人情報を元に様々なお知らせや通知が届く。健康診査は受診、継続、否か、先ずは、本人の意思が尊重されるべき。受診先で不愉快な思いをして精神的な苦痛を覚える市民もいるなど本末転倒だ。受診は任意であることがわかるようにすべき。

市民生活部長の答弁 表現方法など考えていきたい。

[2010年7月～10月の活動より]



子ども家庭支援センターマツリ



「子ども若者育成支援推進法」により社会的な課題と位置づけられた。

「引きこもり」

皆川りうこ 家族などが窓口に来た際に不適切な対応をしないよう、対応マニュアルの作成を。何らかの原因があって傷ついている場合があり、対応いかんにより二次被害になってしまう。

福祉保健部長の答弁 検討したい。

市政運営

駅再開発事業に関して、市の方針はダブルスタンダード(二枚舌)にならぬよう!

皆川りうこ 11万市民を乗せた大型客船の船長である市長は進行方向をしっかりと示す市政の舵取りであるが見解を。

市長の答弁 その通りである。目標を示し達成に向かって努力したい。

現在提案されている計画案での財政負担については、市の負担の有無が不明な状態である。市民へは正直な情報や数字を示すようにと求めた。

決算特別委員会にて

今後ともニーズが拡大するシルバーサービスセンターは、公益財団化を目指してこれまでとは違う、行政頼みではない新たな経営体质も求められる。

皆川りうこ 一人暮らしの高齢者の方などのために、地域福祉の視点で、窓拭き、電球取替えなどちょっとしたサービスをワンコインサービス等で提供できる工夫を。

福祉計画課長の答弁 提案してみたい。

■次回までに残された課題

【情報開示】 皆川りうこは、職員組合の交渉に関する記録をHPに掲載することを求めていました。決算時点で21年度までのものが未掲載であると指摘したところ、市側は不手際を認め後日掲載されることとなりました。

皆川りうこの会 "Let's" 伝言板

皆川りうこの会 Let's では、国分寺市のまちづくりを市民のみなさんとともに考え進めていきたいと思います。

①日頃の市政に対するご意見等お聞かせ下さい。また、議会報告も行っています。

②皆川りうこの会 Let's 参加者募集中

【会費】 一口 1000円

*郵便振替 口座番号 00160-9-614301

口座名義 「皆川りうこの会Let's」

- 7月16日 国分寺駅北口周辺整備特別委員会
17日 不登校対応研修会(教育センター)
18日 介護の社会を進める一万人委員会

- 21日～31日 ラジオ体操
25日 防災講演会(北の原地域センター)
28日 介護保険の10年を検証する(東京ウイメンズプラザ)

- 31日 6丁目戸端会議・スイカわり大会
8月7日～9日 全国フェミニスト議員連盟会議、旭川市役所行政視察

- 12日 厚生、文教委員会合同審査
21日 もがれた翼「雨の記憶」(豊島公会堂)
22日 総合防災訓練(サブ会場3小、4小、2中)
24日 国分寺駅北口再開発事業説明会
25日 会派説明会
28日 北の原地域センターまつり/平和祈念行事
30日 OKスーパー建設説明会

9月1日～10月15日

第3回定例議会(予算特別委員会、一般質問、常任委員会、決算特別委員会等が行われる)

- 5日 体育大会開会式
11日 敬老会
12日 被爆ピアノコンサート
18日 武蔵国分寺国分寺薪能(史跡公園)
26日 国分寺景観まちづくりフォーラム
10月2日 障害者運動会/防災ひろば
3日 公開講座 “いじめと不登校…今だから語れること”
9日 養育家庭体験発表会
16日 子ども家庭支援センターまつり/焼却施設の広域連携体制を考える
17日 障害者センターサンサンゆめまつり/青少年育成中央地区まつり/ふるさと北上会
24日 6丁目防災訓練/講演会「高齢者の消費トラブル早期発見のために」

皆川りうこの会プロフィール

- 1977年 跡見短大卒 日本警備保障(現セコム株)入社。
同社退職後、生協、PTA活動等を通じて食、環境、教育問題に取り組む
1995年 国分寺市議会議員初当選、「99年二期目当選
(厚生委員長、文教委員長、青少年問題協議会、民生委員推薦会等歴任)
2007年 四期目に挑戦するも惜敗。同年、子どものシェルターのスタッフとして勤務。
2008年 跡見学園女子大学、文学部臨床心理学科三年編入学
2009年 国分寺市議補欠選挙にて再選(文教委員会、国分寺駅周辺整備特別委員会に所属)。
2010年 跡見学園女子大学 卒業

④所属会員 自殺対策支援センター(ライリンク)、自治体学会、日本子ども虐待防止学会、ごみ環境ビジョン21、全国フェミニスト議員連盟他

⑤出身 岩手県北上市

⑥家族 家族／夫・二男一女・夫の母・犬(ボメラニアン)

問い合わせ・連絡先

TEL/FAX 042(324)4442
E-mail : riuko080@ybb.ne.jp